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Ciudad

 SOBRE EL BIOBÍO

Último día del 
Puente Ferroviario: 
anuncian comisión 
para preservar 
valor patrimonial 
del viaducto

Junto al reciente anuncio 
del inicio de operaciones de 
la nueva conexión ferrovia-
ria en la capital penquista 
(el Puente Biobío), con ello 
se dio a conocer la clausu-
ra del icónico Puente Fe-
rroviario que acompañó a 
Concepción durante más 
de 134 años. 

Sin embargo, al tratarse 
de una edificación de alto 
valor patrimonial en la zona, 
la discusión acerca de su fu-
turo es algo que fue toman-
do cada vez más relevancia. 

Según el delegado presi-
dencial del Biobío, Eduardo 
Pacheco, dicha estructura 
no solo representa progreso 
y conectividad para la re-
gión, sino también un valio-
so patrimonio heredado por 
generaciones. 

Debido a eso, en respuesta 
a Diario Concepción, Pache-
co anunció que, durante los 
próximos días, convocará “a 
una comisión especial en la 
región”, instancia en donde 
participará “el Ministerio de 
Cultura junto al Ministerio 
de Transportes, la Empresa 
de Ferrocarriles del Esta-
do (EFE) y la Asociación de 
Municipalidades del Biobío; 
para iniciar un camino de 
diálogo y reflexión en torno 

al futuro de esta estructura”. 
Según reveló, el primer 

mandato de la comisión 
será asegurar la estructu-
ra en condiciones óptimas 
y “dotarlo de los espacios 
de protección necesarios 
que permitan preservarlo 
como patrimonio de todos 
los habitantes de la región”. 
El segundo será delinear su 
futuro uso, considerando 
propuestas concretas para 
transformarlo en un espa-
cio significativo para la co-
munidad. 

Finalmente, Pacheco 
adelantó que la instancia 
también diseñará una con-
sulta ciudadana para que 
los habitantes del Biobío 
determinen tanto la forma 
de protección como el uso 
final de esta estructura.

 “Tenemos la buena noti-
cia del nuevo puente ferro-
viario que entra en opera-
ción el 21 de julio, pero de 
la misma manera también 
tenemos que resguardar 
nuestra historia”. 

Vale recordar que el fin 
de las operaciones del puen-
te se registrará la noche de 
este viernes. 

 
Origen de la discusión 

Desde principios de 2025, 
el debate sobre el destino del 
antiguo puente vino marca-

do por las declaraciones del 
presidente de la división sur 
de la Empresa de Ferroca-
rriles del Estado (EFE Sur), 
Nelson Hernandez, quien 
subrayó que era necesario 
definir en conjunto con las 
autoridades y la comunidad 
el destino de la antigua es-
tructura, considerando su 
ubicación sobre el Biobío y 
posibles riesgos ante creci-
das del río. 

De la misma forma, en su 
momento los alcaldes Hé-
ctor Muñoz (Concepción) 
y Juan Pablo Spoerer (San 
Pedro de la Paz) también 
valoraron el potencial patri-
monial y social del puente. 
Muñoz propuso una recupe-
ración histórica con partici-
pación ciudadana, mientras 
Spoerer recordó ejemplos 
como el High Line de Nueva 
York y defendió un “hito cul-
tural” en su comuna. 

Asimismo, a principios de 
abril, académicos y arqui-
tectos se sumaron a la dis-
cusión. Aaron Napadensky, 
de la UBB, apuntó a la reali-
zación de un paseo peatonal 
con ciclovía elevada, conec-
tando sectores urbanos su-
butilizados. 

En tanto, el presidente 
zonal del Colegio de Ar-
quitectos y miembro del 
Consejo de Monumentos 
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Nacionales, Orleans Rome-
ro, planteó la posibilidad 
de establecer una declara-
toria patrimonial o una re-
conversión para peatones, 
advirtiendo que “dejar el 
puente abandonado sería 
una oportunidad perdida”. 

 
Medidas de transición 

Vale la pena mencionar 
que EFE ha diseñado un 
plan de contingencia entre 
el 5 y el 20 de julio, donde 51 
buses de acercamiento cu-

brirán el tramo que une San 
Pedro y Concepción mien-
tras se efectúa el cambio de 
vías y sistemas. Durante ese 
período, se operará con fre-
cuencias de 20 minutos en la 
primera semana y 16 minu-
tos en la segunda. 

Acerca de aquello, el dele-
gado Pacheco resaltó, ade-
más, que mientras se tran-
sita a la nueva estructura, se 
mantiene el mantenimiento 
preventivo del puente anti-
guo. Y recordó los ambicio-

sos planes de EFE: extender 
el Biotrén a Lota, Penco y 
una futura conexión interre-
gional hacia Los Ángeles. 

Por último, EFE señaló 
que, mientras se toma la 
decisión sobre el futuro del 
puente, la empresa continua-
rá a cargo de su mantención, 
y consignaron que las opera-
ciones del transporte de car-
ga ya fueron reasignadas.
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